



Auf Kosten der Patienten von Werner Bartens

Titel des Taschenbuches:

Wie das Krankenhaus uns krank macht. Kunstfehler und andere Katastrophen.

(Mehr zu diesem Thema auf www.Krankenhaushasser.de)

Keime, Kunstfehler, Komplikationen - willkommen im Krankenhaus!

Jedes Jahr sterben in deutschen Kliniken über 17.000 Menschen an vermeidbaren medizinischen Irrtümern und Kunstfehlern. Viele Tausende kämpfen mit Infektionen, die sie sich durch Keime auf der Intensivstation zugezogen haben. Und unzählige Patienten leiden noch Monate und Jahre an katastrophalen Nebenwirkungen fragwürdiger Therapiekonzepte.

Engagiert und kompetent beschreibt Werner Bartens den Teufelskreis aus Effizienzdenken, Kostendruck und Zeitmangel, der den hohen gesundheitlichen Standard in unseren Krankenhäusern gefährdet. Er analysiert Schwachstellen im System, zeigt, wie Ärzte, Pflegepersonal und Patienten gegeneinander ausgespielt werden, und sagt, worauf wir selbst achten können - und müssen!

Das falsche Bein abgenommen, den Lungenflügel verwechselt, das Skalpell im Bauch vergessen: Die Klassiker aus der Kunstfehlerabteilung passieren immer wieder und sind Anlass zahlreicher Anekdoten. Der wahre Horror für die Patienten kommt jedoch auf leiseren Sohlen:

Arzneimittel, die verwechselt werden, falsch dosierte Medikamente sowie Pflegepersonal und Ärzte im Krankenhaus, die sich die Hände nicht waschen und die durch Keime ausgelöste Entzündungen an Wunden und OP-Narben mit Antibiotika unter Kontrolle bringen müssen - Resistenzen inklusive. Überflüssige und dilettantische chirurgische Eingriffe, die sich zwar für das Krankenhaus rechnen, aber nicht für das Leben des Patienten. Ein über Jahrzehnte gewachsenes System ärztlicher Fort- und Weiterbildung, das fast komplett von Pharmaunternehmen finanziert wird - mit entsprechend einseitigen Therapieansätzen. Und wer glaubt, als Privatpatient auf der sicheren Seite zu sein, der irrt, auch wenn das Essen auf seiner Station vielleicht besser schmeckt und die Schwestern attraktiver sind.

Ob Medikamentenskandale, Behandlungsfehler oder Fehlentwicklungen in der Medizin: Es läuft etwas schief in unserem Gesundheitssystem. Werner Bartens über den Tatort Krankenhaus, an dem der Leichtsinn Methode hat und das Schweigen darüber Pflicht ist.